

Aumenta a 40% reducción del agua Al Valle de México, 40% menos de agua

NAUCALPAN, Méx.- El suministro de agua disminuirá 40 por ciento en los municipios metropolitanos del Valle de México, informó ayer la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

En un comunicado, el organismo precisó que aumentó otro 10 por ciento la reducción del caudal aplicado durante los últimos meses por el bajo nivel que hay en las presas que abastecen el Sistema Cutzamala y a la falta de lluvias en la zona.

La Conagua notificó esta medida que se llevará a cabo hasta el próximo 15 de octubre al Organismo de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (OAPAS).

Refirió que la reducción de agua bajará a un 35 por ciento del 16 de octubre al 30 de noviembre, mientras que en todo diciembre será sólo del 30 por ciento.

Reiteró que el descenso del abastecimiento del agua al Distrito Federal y a la zona metropolitana es para garantizar el abasto durante la próxima temporada de estiaje.

Por ello, el OAPAS-Naucaulpan detalló que reforzará la distribución de agua potable en todo el territorio municipal con sus 45 pozos propios.

Así como, agregó, con el Plan Emergente de Distribución de Agua en Pipas, con el fin de que los habitantes no sufran de manera drástica esta disminución.

Exhortó a la población a reportar de manera inmediata cualquier fuga o irregularidad en el servicio al teléfono del CIAT 53 71 19 01.

Culpa al GDF por Bordo

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) estableció que el mal manejo de la basura en el Bordo Poniente y las lluvias

provocaron las inundaciones y derrame de líquidos de residuos que contaminan el suelo y el agua.

A través del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), destacó que los aguaceros sobresaturaron el lugar, manejado por el Gobierno del Distrito Federal, lo que, aunado a la falta de inversión en infraestructura, ocasionó que vertiera líquidos lixiviados.

Por esas razones, consideró, se desbordaron las aguas en el brazo izquierdo

del Río Churubusco, lo que dio pie a inundaciones, que paralizaron la operación del basurero más grande de México.

El Bordo Poniente, destacó, opera sin la autorización del gobierno federal y al amparo de una suspensión otorgada por los tribunales a petición de la administración de Marcelo Ebrard.

En un recorrido, subrayó, se pudo constatar que no hay infraestructura adecuada para el manejo de lixiviados.

El basurero debería contar con una red perimetral para la recolección de esos líquidos, así como de los registros, cajas de captación, pozos para recirculación y evaporación.

Así, al incrementarse el peso y la altura del bordo, se pone en riesgo el funcionamiento del Río Churubusco, del Canal de la Compañía y del Dren General del Valle.

En tanto, la secretaria de Medio Ambiente del gobierno capitalino, Martha Delgado Peralta, estableció que la inundación del relleno sanitario del Bordo Poniente es consecuencia del mal manejo que la propia Conagua hizo de los canales que lo rodean.

